



kommunalpolitisches
forum



Land Brandenburg e.V.

**1. Oktober 2020 19 Uhr
Kulturhaus Rüdersdorf**

Kalkberger Platz 31

**Film, Lesung und Gespräch
mit der Journalistin Burga Kalinowski**

Der Letzte Tag

Dokumentation über den letzten Tag der DDR, die am 4. Oktober 1990 im DFF ausgestrahlt wurde. Der Film von Burga Kalinowski enthält Streiflichter von der Einholung der DDR-Fahne bei einem Korps der Volksmarine, den letzten Neugeborenen in der DDR oder der Landung der letzten Interflug-Maschine mit dem Hoheitszeichen der DDR. Die Sendung bringt Aussagen von DDR-Bürgern zu ihren Empfindungen angesichts der deutschen Einheit, zu ihren Lebensläufen und Lebensbilanzen.

War das die Wende, die wir wollten?

Diese Frage, die heute viele Menschen im Osten bewegt, stellte die Journalistin 25 Jahre später. Aus den Antworten darauf ist ein Buch entstanden – kritisch, nachdenklich, zornig. Ehrlich. Mit dabei Jutta Wachowiak, Ronald Paris, Rainer Kirsch, Peter Bause, Peter-Michael Diestel, Walfriede Schmitt, Manfred Stolpe u.a.

Der letzte Tag - War das die Wende die wir wollten ist eine Veranstaltung des kommunalpolitischen forums Land Brandenburg e.V. aus Anlass des 30. Jahrestages der Deutschen Einheit in der Reihe *Erinnerungskultur in der Kommune*

Burga Kalinowski wurde in Österreich geboren, wuchs in der DDR auf, lernte Bibliothekarin, ging ans Theater und entschied sich schließlich für den Journalismus: Erste Erfahrungen im Redaktionsalltag einer Thüringer Tageszeitung, Wechsel zur Redaktion *Junge Welt* in Berlin, Studium, Reporterin beim Fernsehen der DDR. Hier u.a.: *Ich glaube an Chile und seine Zukunft* über eine chilenische Familie, die 1974 in der DDR Asyl fand und den damals Aufsehen erregenden ersten Dokumentarfilm im Fernsehen der DDR über ausreisewillige DDR-Bürger *Warum wollt ihr weg?*

Am 4. Oktober lief in der Reihe *Klartext* die halbstündige Dokumentation *Der letzte Tag* über den letzten Tag der DDR überwiegend gedreht am 2. Oktober 1990.

Nach der Wende war Burga Kalinowski frei tätig u.a. für *Neues Deutschland*, *Freitag* und die *Junge Welt*.

2015 verfasste sie *War das die Wende, die wir wollten* mit 27 Interviews mit prominenten und weniger bekannten Zeitgenossen zur DDR, zur Wende und dem was folgte.

„Da es heute keine Alternative gibt, herrscht der Kapitalismus jetzt wirklich ungeniert. Angefangen mit den Entlassungen bis hin zu den vielen Kriegen, zur Zeit ist die Welt außer Rand und Band. Alles ganz ungeniert, wie man es kannte aus dem kalten Krieg.“

Schauspieler Peter Bause im Interviewband